

DELEGACION DE PROPAGANDA EL DIA DEL CAUDILLO

Pasado mañana se celebra esta fiesta, exaltación de la figura gloriosa, arífice de la Victoria. Lo que España le debe nunca se sabrá exteriorizar como se merece. Nos condujo con su genio militar en la heroica gesta a la apoteósica hora de salvar a la nación del vandalismo y la ruina.

Todos sus valores históricos y tradicionales, de civilización cristiana, de patriótica entraña, de religión y familia, estaban en peligro. Y él con intrépido arrojo, con dirección eficaz, lo liberó enfocando los destinos de España por una era de paz que si no dejan añanzar con el resurgimiento próspero apetecido los fragores espantosos del extranjero, nos lleva dentro de ellos por derroteros de venturosa perspectiva.

Los productores son los más comprendidos en el reconocimiento. La legislación del Trabajo, pródiga en concesiones sociales dignas y legítimas, obra del Caudillo es que en «su día» resalta agrandando su figura excelsa. Nuestra primera autoridad civil, identificada con esta obra trascendental de la España una, grande y libre, vería con agrado que los elementos productores hicieran con realce patente su manifestación en el acto de la recepción que tendrá lugar pasado mañana en el Ayuntamiento, a las doce.

Apetece nuestro dignísimo jefe provincial del Movimiento ver en desfile de homenaje sentido a cuantos salvó el Caudillo de las garras comunistas. Y compenetrados con él, en los días de la Cruzada gloriosa, le ven como única esperanza de salvación en medio de las convulsiones sociales que agitan en estos instantes pavorosos al mundo.

Hacer acto de presencia el próximo día 1.º será significar que estamos todos los avilenses con él y en él ponemos nuestros fervores y anhelos. No concurrir a la recepción que nuestra primera autoridad civil va a anunciar habrá de interpretarse como demostración de todo lo contrario. No caben otros términos en esta hora. Y en ellos se encuadrará el ambiente del próximo día del Caudillo.

Telegramas enviados por el ministro de Asuntos Exteriores y otras personalidades argentinas por la adhesión del Consejo de la Hispanidad al Congreso de Salta

El canciller del Consejo de la Hispanidad, en respuesta a las comunicaciones cursadas con motivo de la celebración del Congreso de Cultura Hispanoamericana de Salta (Argentina), ha recibido los siguientes telegramas: De monseñor Tavella: «Agradecido valiosa adhesión retribuyo saludo.—Tavella, arzobispo».

Del presidente del Congreso y ex embajador de Argentina en España, señor García Mansilla: «Agradezco conmovido afectuoso saludo unión espiritual.—García Mansilla».

Del ministro de Relaciones Exteriores de la República Argentina: «Mucho agradezco homenaje Consejo, retribuyendo saludo.—Ruiz Guinés, ministro de Relaciones Exteriores».

Bombardeos japoneses sobre Port Moresby. Y yanquis sobre Birmania

SHANGHAI, 28.—Aviones japoneses de bombardeo han arrojado, a primera hora de la mañana del lunes, gran número de bombas sobre la región de Port Moresby. También

durante la madrugada pasada se efectuó un intenso ataque aéreo nipón contra los objetivos militares de dicho puerto.—EFE.

CHUNGKING, 28.—El cuartel general del general Stilwell anuncia que bombarderos y cazas norteamericanos han efectuado una serie de incursiones a lo largo de la ruta de Birmania, durante la jornada del domingo último.—EFE.

En el Atlántico los submarinos germanos hunden la mayor parte de un convoy con tropas americanas que se dirigían a Inglaterra 3 grandes transportes de 19, 17 y 11.000 toneladas y además un destructor perecieron en la batalla

LA SITUACION INTERNACIONAL

LA LUCHA EN EL MAR.—Habla primero el Gran Cuartel General del Führer y de un golpe deshace todas las fantasías de las emisoras angloamericanas en sus emisiones de lengua española con respecto a los convoyes.

«En el Atlántico del Norte, los submarinos alemanes han destruido, en su mayor parte, a un convoy de tropas norteamericanas que se dirigía a Inglaterra. El convoy enemigo se componía de algunos trasatlánticos de gran tonELAJE y navegaba fuertemente protegido. Los barcos iban cargados de tropas, municiones y material de guerra. Al ser interceptado el paso del convoy se sucedieron duros ataques y combates durante varios días, resultando hundidos un vapor de dos chimeneas, de 19 mil toneladas, del tipo «Vicerrey of India», que naufragó después de haber sido alcanzado por tres torpedos; un barco de dos chimeneas, del tipo «Reina del Pacifico», de un desplazamiento de 17.000 toneladas y que saltó, alcanzado por dos torpedos, despidiendo un surtidor de llamas; un transporte de 11.000 toneladas, del tipo «Derbyshire», y un destructor que formaba parte de la escolta. El enemigo acaba, pues, de perder tres unidades especialmente importantes, que desplazaban en junto, cuarenta y siete mil toneladas, y del tipo de los que se utilizan de ordinario para los transportes de tropas rápidos y urgentes.

En otros parajes del Atlántico, frente a la costa de África, y en la costa americana, los submarinos han hundido otros buques, que representan en total, cincuenta y siete mil toneladas, de tal suerte que las pérdidas totales infligidas a la navegación enemiga en el curso de los cuatro últimos días, son de catorce barcos, que desplazaban, en junto, ciento cuatro mil toneladas».

DESPUES UN SEÑOR a quien nadie puede acusar de parcialidad en

2.500 cartillas robadas a mano armada en el pueblo francés de SARTROUVILLE

VERSALLES, 28.—En la alcaldía de Sartrouville se presentaron ayer tres individuos enmascarados que, amenazando con sus pistolas, robaron 2.500 hojas de racionamiento. Después huyeron en bicicleta.—EFE.

este trascendental asunto y es nada menos que el ex ministro de la guerra británico, Hore Belisha, quien declara en el gran rotativo de Buenos Aires «La Razón» lo que «van ustedes a leer».

«La supremacía marítima de Inglaterra ha comenzado a declinar. Las condiciones en que se efectuaba el sistema de convoyar eran muy distintas en la Gran Guerra a las que presenta la guerra actual y mientras en 1917 los convoyes hicieron disminuir rápidamente las pérdidas de barcos, hoy las aumenta continuamente. En tanto antes la protección de un convoy no tenía importancia, hoy representa una operación muy complicada. Y bien significativo es que el Almirantazgo británico haya tenido que confesar recientemente, en relación con un convoy destinado a Malta, la pérdida de un portaaviones, de dos cruceros y de un destructor. «¿Qué es, pues, lo que ocurre —se pregunta Hore Belisha— para que sean necesarios semejantes desplazamientos de fuerzas, sino es que nuestro dominio de los mares está comprometido? Añade el ex ministro de la guerra británico, que, por otra parte, para el empleo de la aviación, en la nueva guerra, las potencias del Eje cuentan con importantes bases en el Mediterráneo y en Noruega.

«No se ha logrado tampoco arrojar a Rommel de sus posiciones en África ni a los alemanes de Noruega, desde donde bloquean a los convoyes destinados a la Unión Soviética. La ocupación de Noruega fue un golpe de mano estratégico. Por todas partes se han establecido aeródromos que refuerzan de manera decisiva la potencia de la aviación alemana: Narvik y Trondjem, son bases navales que amenazan al mismo tiempo, la ruta de importancia militar hacia la Unión Soviética. El radio de acción del enemigo —termina Hore Belisha— es, pues, mucho mayor y la guerra en el mar presenta un aspecto muy distinto al de 1917».

LA GUERRA EN RUSIA.—Un corresponsal de guerra alemán da cuenta de que en las últimas horas las luchas principales en el interior de Stalingrado se están librando en torno a los grandes edificios industriales de la ciudad, o sean los denominados «Barricada roja», «Octubre rojo» y «Derser kiskij». Se han ocupado ya por los soldados alemanes las primeras posiciones en estos edificios, convertidos en fortalezas.

Hasta que la guerra llegó a Stalingrado trabajaban 60.000 hombres en dichas tres Empresas para la construc-

ción de cañones antitanques y munición. Se trata de una amplia manzana en forma de abanico, muy fortificada. Los bolcheviques que defienden estos edificios están sitiados. De acuerdo con la táctica preconizada por el Mando de no atacar sino para conquistar objetivos seguros y evitar las pérdidas propias, los soldados alemanes, perfectamente refugiados, causan bajas muy cuantiosas al enemigo.

Extraoficialmente se comunica desde Berlín que en realidad ya no se lucha más que en la parte septentrional de Stalingrado, ya que el resto de la ciudad está en manos de las tropas del Reich. Oficialmente se comunica por medio del parte alemán que sus tropas han avanzado ahora sobre los barrios septentrionales de la misma ciudad.

LOS GRANDES ATAQUES que realiza el ruso para ver de descongestionar el frente sur han sufrido hasta ahora un completo fracaso.

LA INTENTONA DE SAN PETERSBURGO.—Ampliación que transmite Alemania con respecto al ataque de los soviets en esta zona.

«El enemigo emprendió el mayor intento realizado hasta ahora en este frente, hacia los sectores del Este, para tratar de pasar el río Neva. Comenzó el ataque por la mañana, a primera hora. Los soldados soviéticos creyeron que podrían ocultarse y protegerse con la neblina. Sin embargo, las avanzadas alemanas inmediatamente sorprendieron al enemigo y reaccionaron con tremenda intensidad. El fuego de defensa fue eficazísimo, dirigiéndose contra las tropas bolcheviques de asalto y los núcleos preparados para el desembarco. Una mínima parte de soldados soviéticos lograron alcanzar la otra orilla del Neva pero inmediatamente fueron aniquilados o hechos prisioneros. Al mismo tiempo la artillería alemana y las bombas pesadas de la aviación de combate destruyeron más de 300 lanchas de asalto y de desembarco. Se han hecho varios centenares de prisioneros y se han recogido numerosas armas».

SE HA SABIDO que la gran ofensiva del sector de Rew fue planeada nada menos que por los norteamericanos y las esperanzas en el triunfo en esta zona importantísima fueron tales que Wilkie, enviado personal de Roosevelt a aquellas tierras rusas, utilizando un coche yanqui se dirigió al lugar de la acción y en él permaneció unos quince días. Se amagó aparatosa-mente al norte y al sur del sector ele-

gido y al fin se desencadenó la ofensiva sangrienta de la que ya hemos dado cuenta. La permanencia de Wilkie en el frente terminó en cuanto la palabra «fracaso» surgió.

EN EL CAUCASO.—No sufre interrupción a pesar de la tenaz resistencia moscovita el avance de las tropas alemanas.

En la zona occidental del Cáucaso las tropas alemanas han superado las dificultades del terreno. No se indica si se trata de destacamentos que, aprovechando los pocos caminos de la montaña, avanzan tal vez sobre uno de los dos puertos que aún quedan a los soviets en el mar Negro o sea Tuapse.

Los soldados alemanes, se añade, en algunas ocasiones han de abrirse camino con las palas y machetes para penetrar en los espesos matorrales.

En el sector de Terek han sido tomadas el asalto dos localidades, cuyos nombres aún no sabemos. Se están librando violentos combates en los bosques. Los soviets emplean gran número de tiradores subidos en los árboles.

El año académico en la Universidad Central se abrirá el 5 de octubre

MADRID.—La solemne apertura del curso académico 1942-43 tendrá lugar en el paraninfo de la Universidad Central el día 5 del próximo mes de octubre.

Se están ultimando los preparativos para los diversos actos que con este motivo han de celebrarse.

Llegada a Sevilla del jefe de la escuadrilla aérea de la DIVISION AZUL

SEVILLA, 28.—El comandante de Aviación, Julio Salvador, jefe de la escuadrilla aérea de la División Azul, se encuentra en esta ciudad. Ha manifestado que todos los aviadores españoles combaten tan animosos y aguerridos como lo hicieron durante la Cruzada nacional. Todos los oficiales del grupo de aviación que yo mando—dijo—están propuestos para la Cruz de Hierro. Mantienen, además, una estre-

Las escuelas del Ave María

He aquí un índice del ritmo acelerado de la reconstrucción nacional. No ha mucho tiempo, relativamente, que asistimos a la colocación de la primera piedra para la reconstrucción del antiguo edificio de las escuelas del Ave María en nuestra Ciudad en el Paseo de Santo Tomás, destruidas por las bombas que un avión rojo lanzó en fecha memorable. Hoy hemos asistido a un acto de gran contenido espiritual español y cristiano, cual es el de la entrega al Prelado de la Diócesis del Edificio que el Estado ha reconstruido. Muchas veces, al colocar primeras piedras, aflora a los labios una sonrisa pensando en si se ha de ver puesta la última. Mas he aquí algo que nos demuestra la confianza que hemos de poner en la tarea emprendida por el Estado Nacionalindustrialista que en obras fehacientes nos manifiesta el contenido y el ritmo de nuestro Movimiento.

El ceremonial sencillo e impresionante a la vez para las entregas con-ventuales en el siglo XVII ha sido revivido esta mañana en nuestra Ciudad. Satisfechos podemos estar los avilenses de haber visto el suceso de hoy que reviste la doble importancia de lo que revela y queda expuesto y de lo que en sí contiene de beneficio para Avila y las clases humildes, sobre todo, pues son las que pueblan el extenso barrio de las Vacas y Santo Tomás y han de ser las más beneficiadas del hecho.

Por todo esto nos mostramos satisfechos y de todo corazón aplaudimos el celo de nuestras autoridades nacionales por levantar a España de su pasada postración; a las Hermanas de la Caridad, que no se arredraron ante la catástrofe y han procurado los medios de que el Estado adviniese a socorrerlas en favor de los humildes, y de la obra más que benéfica que ellas realizan con celo insuperable.

Hoy hemos participado con ellas de una de esas hondas emociones que solo producen los grandes y trascendentales sucesos, de los que el acontecimiento avilense de hoy encierra mucho en su significado.

Actualidad Española

Una visita de inspección del Director General de Ferrocarriles a las obras del ferrocarril del Tiétar

ARENAS DE SAN PEDRO 28. Ha realizado una visita a esta comarca el director general de Ferrocarriles, acompañado del personal técnico relacionado con la construcción del proyectado ferrocarril del Tiétar.

Las obras fueron iniciadas antes del glorioso Movimiento nacional y se paralizaron durante la guerra de Liberación.

Ahora se les dará un gran impulso. Este proyecto es muy beneficioso para la comarca. (Cifra.)

Se ha constituido oficialmente en el Ferrol el Pósito de Pescadores bajo el nombre de «Cofradía del Santísimo Cristo de los Navegantes».

EL FERROL DEL CAUDILLO 28.—Para constituir oficialmente el Pósito de Pescadores, que girará bajo la denominación de «Cofradía del Santísimo Cristo de los Navegantes», se han reunido todos los productores del mar, bajo la presidencia del comandante de Marina de la provincia, D. Aquiles Vidal. Esta Cofradía contará con una Escuela elemental de Pesca y una Casa del Pescador. La Junta regidora la presidirá el teniente coronel jurídico de la Armada don Fernando de Querol, el cual, al declarar constituido el Pósito, manifestó que éste sólo funcionará en defensa de los intereses de los pescadores. En un discurso hizo resaltar la finalidad y alcance del Pósito. Se dió lectura después al reglamento, que será enviado al Instituto Nacional de la Marina para su aprobación, así como al prelado de la diócesis. Se propone la institución que la Casa del Pescador empiece a funcionar en plazo muy breve. Para solemnizar este acto se repartieron equipos completos y meriendas entre cincuenta niños, hijos de pescadores, que antes habían asistido a un acto religioso celebrado ante el altar donde se venera el Cristo de los Nave-

gantes, y en el que les dirigió una piadosa plática el cura párroco de la Iglesia del Socorro, don Daniel Portó. (Cifra.)

El mercado ganadero de San Miguel en Sevilla

SEVILLA, 28.—Ha comenzado el mercado ganadero de San Miguel. La feria ha sido suprimida este año por acuerdo del Ayuntamiento. Sin embargo, en la zona del Prado de San Sebastián se han instalado mayor número de espectáculos recreativos. Esta mañana el ganado que entró en el terreno del sector sur de la antigua Exposición no ha sido muy numeroso, pero se han presentado algunos lotes de mulas y de ganado cabrío de preciosa estampa. Las primeras horas del mercado ganadero han sido de tanteo de precios.—(Cifra.)

500.000 pesetas para el Museo Arqueológico de Córdoba libradas por el Ministerio de Educación Nacional

CORDOBA, 28.—Por el ministerio de Educación Nacional se han librado hoy 500.000 pesetas, cantidad que el Estado ha adquirido el antiguo edificio de la plaza de Jerónimo Paez, donde se va a instalar el Museo Provincial Arqueológico de Córdoba.—(Cifra.)

Noventa mil millones de dólares DE Deuda Pública en Estados Unidos

Aumenta cuatro mil millones por mes

WASHINGTON, 28.—La Deuda Pública norteamericana asciende hoy, lunes, a 90.000 millones de dólares; es decir, a más del doble de lo que era antes de que Estados Unidos se empezara a preparar activamente para la guerra. La Deuda aumenta al ritmo de 4.000 millones de dólares al mes.

Desde el principio del año fiscal corriente en julio pasado, los empréstitos suman 13.000 millones y los gastos 15.000 millones de dólares de los que casi 14.000 millones han sido para cubrir necesidades bélicas. EFE.

Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Avila

Orden convocando curso para Instructores Auxiliares del FRENTE DE JUVENTUDES

Próximo a terminar el curso para instructores auxiliares del Frente de Juventudes, convocado por Orden de 20 de febrero de 1942 de esta Secretaría General, y dada la urgente necesidad de atender a la formación de los mismos se hace preciso proceder a una nueva convocatoria en la que, recogidas las enseñanzas que la anterior ha proporcionado, se señalan las condiciones, méritos y preferencias a que ha de ajustarse esta segunda, así como la duración y desarrollo del curso.

En su virtud, dispongo:

Artículo 1.º La Delegación Nacional del Frente de Juventudes organiza un Curso para Instructores Auxiliares, cuya fecha de iniciación será el 1.º de noviembre del presente año y la terminación el 20 de septiembre de 1943. De este tiempo, un mes se destinará al descanso de los alumnos y otro mes será dedicado para prácticas de Campamentos, Marchas y Montañismo.

Art. 2.º El ingreso en la Escuela Nacional de Mandos «José Antonio» para la realización del curso, será por concurso y previo examen de aptitud.

Art. 3.º Las condiciones para optar al Concurso serán las siguientes:

- a) Ser español.
- b) Ser militante de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.
- c) Poseer el Bachillerato o Título equipable.
- d) Haber observado intachable conducta político-social así como moral y religiosa, acreditada por los oportunos certificados extendidos por las Delegaciones Provinciales de Información e Investigación y por el señor cura párroco respectivamente.
- e) Edad, veintidos a veintiséis años, ambos inclusive.
- f) Estar en perfecto estado de salud, no padecer enfermedad infectocontagiosa ni defecto físico alguno, todo ello acreditado con el correspondiente certificado médico.

Art. 4.º No obstante lo dispuesto en el apartado d) del artículo anterior, excepcionalmente podrán ser admitidos aquellos aspirantes que, no reuniendo las condiciones de edad señaladas, lo merezcan por sus méritos relevantes prestados al Movimiento, que se probarán por los certificados correspondientes y un informe acreditativo del jefe del mismo de la provincia donde proceda.

Art. 5.º Serán condiciones de preferencia para la selección de los aspirantes:

- a) Ser de la Vieja Guardia.
- b) Ex combatiente.
- c) Ex cautivo o huérfano de cautivo o asesinado.
- d) Servicios prestados al Frente de Juventudes o al Movimiento.
- e) Estudios superiores.

Art. 6.º Los aspirantes admitidos en virtud del concurso habrán de sufrir un examen para su ingreso en la Academia que comprenderá tres partes:

- a) Reconocimiento médico.
- b) Prueba de aptitud física.
- c) Examen de cultura general y muy especialmente sobre doctrina y organización del Movimiento.

Para la realización de este examen, los aspirantes admitidos en el concurso serán avisados telefóricamente a las Delegaciones del Frente de Juventudes, por cuyo conducto hayan remitido las instancias debiendo estar preparados para emprender el viaje tan pronto como reciban la oportuna comunicación.

Art. 7.º En el examen de ingreso podrán admitirse aspirantes sin plaza, que quedarán a la expectativa de vacantes para realizar el curso.

Art. 8.º Durante la celebración del curso, los alumnos vivirán en régimen de internado.

Art. 9.º Para atender a los gastos que origine su estancia en la Academia, los alumnos percibirán el sueldo anual de 8.500 pesetas. Mensualmente se les entregará para sus gastos particulares la cantidad de 125 pesetas; la diferencia restante que pudiera quedar a su favor se irá depositando a su nombre en la Administración de la Academia, para serles entregadas a la terminación del curso.

Aquellos alumnos que por cualquier motivo sean expulsados o causen baja en la Academia, con pérdida de todos sus derechos, no percibirán cantidad alguna a su salida de la misma, no obstante la existencia de cantidades depositadas a su favor, las cuales serán reintegradas de nuevo a la Administración Nacional del Frente de Juventudes.

Art. 10. Para poder realizar el examen de ingreso en la Academia, los alumnos entregarán 50 pesetas de derechos de examen.

Art. 11. Las instancias, debidamente reintegradas, llevarán sellos de José Antonio por valor de 1,50 pesetas, e irán acompañadas de tres fotografías del aspirante, tamaño de 4 por 6 centímetros, así como de toda la documentación exigida y necesaria para acreditar los méritos o preferencias que se aleguen.

Las instancias, dirigidas al Delegado Nacional del Frente de Juventudes, serán cursadas por las Delegaciones Provinciales respectivas e informadas por las Delegaciones Provinciales respectivas e informadas por las Delegaciones Provinciales de Servicio con el visto bueno del Jefe Provincial del Movimiento.

Art. 12. El plazo de presentación de instancias terminará el 30 de septiembre y éstas serán remitidas a la Academia Nacional de Mandos e Instructores «José Antonio», por las respectivas Delegaciones Provinciales antes del día 10 de octubre inclusive. Pasada esta fecha no se admitirá instancia alguna.

Los méritos y circunstancias que se aleguen en las mismas habrán de ir acreditados por el oportuno título o certificado correspondiente, expedido por la autoridad competente; excepcionalmente estos títulos o certificados podrán ser sustituidos por declaraciones juradas, pero con obligación ineludible de remitir los originales a la Academia Nacional de Mandos e Instructores «José Antonio», antes del día 1.º de octubre.

De no cumplir este requisito, las instancias que al ser revisadas por la Academia se acompañen de declaraciones, no sustituidas por los documentos correspondientes, serán desestimadas.

Art. 13. Los aspirantes admitidos a realizar el curso habrán de traer el equipo que se indicará en circular dirigida a los Delegados Provinciales, conteniendo las normas de aplicación de lo dispuesto en esta orden.

Art. 14. Por la Delegación Nacional del Frente de Juventudes se dictarán las órdenes oportunas para el cumplimiento de lo anteriormente dispuesto.

El Ministro Secretario General del Movimiento, José Luis Arrese.

GASOGENOS G. H. L. BILBAO

Próximo a recibirse un vagón de gasógenos para camiones y turismos informará de precios y condiciones el Representante

Carrero, San Millán, 4. Teléfono 390.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. Centenario, 6 SAN SEBASTIAN

Gran Cuartel General del Führer, 28.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la parte noroeste del Cáucaso las tropas alemanas y eslovacas han conquistado varias alturas, tras librar fuertes combates. En la costa del mar Negro una lancha rápida alemana ha hundido a un vapor soviético de mil toneladas.

En la batalla alrededor de Stalingrado, las tropas alemanas han avanzado ahora sobre los barrios septentrionales de la ciudad. El terreno conquistado hasta este momento en la ciudad ha quedado completamente limpio de enemigos. Estos ataques han sido apoyados por el fuego concéntrico de la artillería del Ejército y de la D. C. A., y por la acción de la aviación y de las fuerzas aéreas de combates a corta distancia, tanto alemanas como rumanas y croatas. Los ataques emprendidos por el enemigo al sur y al norte de la ciudad han fracasado de nuevo.

En el sector central del frente y cerca de Riev, han sido rechazados varios ataques soviéticos, en parte mediante contraataques. Nuestras tropas han efectuado con éxito una ofensiva local.

NORUEGA no firmará la paz separada

ESTOCOLMO, 28.—El diario sueco «Nya Dagligt Allehanda» publica una información de su corresponsal en Helsinki afirmando que en la capital finlandesa se espera con gran interés la anunciada declaración del secretario de Estado norteamericano Cordell Hull, en lo que afecta a las relaciones entre Finlandia y los Estados Unidos.

El hecho de que el Gobierno norteamericano haya considerado la oportunidad de que Cordell Hull aluda por el micrófono a Finlandia, ha causado gran curiosidad en los círculos políticos finlandeses. Pero al mismo tiempo se acentúa en Hel-

Al suroeste del lago Ilmen han fracasado nuevos y reiterados ataques del enemigo, con grandes pérdidas para éste. Asimismo, al sur del lago Ladoga han sido rechazados, después de encarnizados combates, los intentos bolcheviques. Igualmente fracasó con elevadas pérdidas para los soviets una tentativa emprendida con fuerzas importantes, de forzar el cerco de Leningrado hacia el este, atravesando el Neva. El número de barcas destruidas por nuestras fuerzas se elevó a 395.

En el frente del Arctico la Luftwaffe atacó día y noche las bases aéreas soviéticas. Numerosos cazas derribaron en combates aéreos 26 aviones enemigos sin pérdida alguna por su parte.—EFE.

Partes italiano y francés

ROMA.—El comunicado oficial registra intensa actividad artillera por ambas partes en El Alamin. Los ingleses bombardearon Bengasi, y los alemanes, Malta. Se ha perdido un submarino, salvándose la mayoría de los tripulantes.

VICHY.—El parte francés dice que siguen las luchas en Madagascar.

Laval dice que no hay crisis y que no abandonará sus tareas

LA DIMISION DE BENOIST MECHIN

VICHY, 28.—Todos los periódicos de Francia publican hoy las declaraciones del jefe del Gobierno francés ante los representantes de la Prensa extranjera. Pierre Laval rechazó como desprovistos de fundamento los rumores que los últimos días circulan en Vichy y París.

«Mi Gobierno —dijo— está hoy más firme que nunca. Se lamentó Laval de que la simple prórroga de un Consejo de ministros dé motivo a tantas noticias falsas. No es cierto que exista crisis de Gobierno. En cuanto a mí —prosiguió— gozo de perfecta salud y llevaré a cabo la política propuesta. No abandonaré mi tarea, aunque yo sé que me hallaré con muchas desilusiones y dificultades.»

Respondiendo a una pregunta sobre las medidas contra los judíos residentes en Francia, hizo constar que, de momento, afectan exclusivamente a los judíos que adquirieron la nacionalidad francesa desde 1936.

Un corresponsal norteamericano interpuso a Laval en sentido de por qué se permite abandonar Francia a los judíos que lo desean. El jefe del Gobierno repuso que se les deja emigrar, pero sólo después de un examen detenido. El Gobierno francés —añadió—, no puede permitir que emigren los judíos de los cuales tiene la seguridad de que actuarán en el extranjero contra Francia. Además, el Gobierno tiene que observar las condiciones del armisticio, el cual estipula que a los judíos en edad militar se les obligará al trabajo.

Los periodistas dirigieron, por último, a Laval, preguntas sobre los obreros que parten para trabajar en Alemania.

Laval negó que existan convenios a este propósito con las autoridades alemanas. No se trata de acuerdos especiales, sino de temas que han sido convenidos y deliberados con las autoridades alemanas y los cuales tienen que ser cumplidos.—EFE.

VICHY, 28.—En los círculos políticos se informa que la renuncia de Benoit Mechin como ministro del Gobierno Laval, se debe a motivos personales y no a diferencias de criterio con los demás ministros. Se supone que Benoit Mechin, que desempeñaba la secretaría de Estado de la Presidencia del Gobierno, no quedará apartado de la vida política activa.

En los citados centros se hace referencia a una indicación de Pierre Laval, el sábado último, contestando a preguntas de los periodistas extranjeros en París sobre la composición del Gobierno. Pierre Laval dijo: «Bajo ningún concepto consentiré que la autoridad del Estado sea socavada. El Gobierno está decidido a proseguir su obra. Mi misión es difícil, pero estoy decidido a realizarla hasta el final. Nada es susceptible de desalentarme y nada será bastante para inducirme a dejar de servir al país.»—EFE.

VICHY, 28.—Se ha publicado un decreto del Jefe del Estado, admitiendo la dimisión de Benoit Mechin en la secretaría de la Presidencia del Gobierno, cuya renuncia ya se hizo pública ayer. Benoit Mechin era una de las personalidades más destacadas del Gobierno francés.—EFE.

El Führer expresa su fe absoluta en el triunfo ante 12.000 nuevos oficiales

BERLIN, 28. (Urgente).—El Führer ha hecho uso de la palabra ante 12.000 nuevos oficiales del Ejército, la Marina, la Aviación y las S. S. armadas, reunidos en el Palacio de los Deportes.

El mariscal del Reich, Hermann Goering, presentó al Führer a los nuevos oficiales de las fuerzas armadas alemanas, los cuales se disponen

a incorporarse a sus unidades de combate en el frente de Batalla.

Con palabras que entusiasmaron a su auditorio, Adolfo Hitler trazó ante sus oyentes un resumen de la historia alemana, «que encuentra su remate en la formidable lucha que por los destinos del Reich se desarrolla actualmente». Después de poner de relieve los deberes que incumben al oficial al frente de sus soldados en esta guerra, el Führer terminó su alocución expresando su fe absoluta en la victoria y su confianza inquebrantable en la fuerza combativa del soldado alemán.

El mariscal Goering dió por terminada la reunión con un «sieghell» por el Führer, que fué entusiásticamente contestado por los nuevos combatientes.—EFE.

Herniado

Contenga totalmente su hernia con el SUPER OBTURADOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO, gran consolidativo mecano-científico que sin trabas, tirantes ni engorro alguno, retendrá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión. HERNIUS, se construye expreso y anatómicamente para cada caso, bajo prescripción facultativa.

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Avila, el día 30 de septiembre, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del doctor Sánchez León, Generalísimo, 13, bajo su prescripción.

CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS», Rambla Cataluña, 34, pral. Barcelona. (Censura C. de Sanidad núm. 1627)

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 28 de septiembre de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 953.

Premiados con 250 los números 053; 153; 253; 353; 453; 553; 653; 753; 853

GANADEROS

Paja blanca de trigo empacada a 3,50 ptas. arropa sobre vagón estación Madrid. Pedidos en el

Sindicato Provincial de Ganadería

Sección Religiosa

Día 30. Miércoles.—Santos Jerónimo, pb., dr.; Leopardo, Victor, Urso, Antonino, mrs.; Gregorio, Honorio, obs.; Sofía, vda.

La misa y oficio divino son de San Jerónimo, con rito doble y color blanco.

San Francisco de Asís

San Antonio.—La Comunidad y Venerable Orden Tercera y Asociaciones franciscanas dedican solemnemente novena al Seráfico Padre San Francisco. Por la mañana, a las ocho, misa solemne en honor del Santo. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, Corona Seráfica, sermón por don Federico Sacristán Huidobro, terciario franciscano; ejercicio de la novena, cáuticos, solemne reserva, bendición y adoración de la reliquia del Santo.

APRENDA a ESCRIBIR a máquina sin mirar al teclado

Clases de Mecanografía sobre máquinas Underwood, con teclado universal. Indicado para oposiciones

Alonso y Reig

Duque de Alba, 6. Teléfono 369 AVILA

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana.

Don Esteban Sánchez Magarzo, presbítero; señora viuda de don José Sancho, don Félix Martín, don Luis Duque, doña Pilar Martín, viuda de Picó; don Francisco Kaiser y don Juan Martín Cerezano.

Donativos recibidos

Don Gregorio Sánchez Guerra, 25 pesetas; señora de Vera, 5; doña Angela Santa Cruz, 100; don Aresio González de Vega, 100; don Jesús Galán, 50; don Ricardo García y García, para un extraordinario el día 27 en memoria de su esposa doña Bonifacia Sánchez García, 25; la Hermandad de San Cosme y San Damián de médicos de esta ciudad, para un extraordinario el día 27 que celebra la fiesta de su Santo Patrono, 50; don Pedro Antero y señora, 25; doña María Calleja viuda de Marfil, por cumplirse los días 26 y 28 del actual los aniversarios del fallecimiento de su hijo y madre, respectivamente, 25 pesetas.

Ingeniería - Peritaje - Comercio

Puede estudiar por correspondencia, adquiriendo los conocimientos necesarios para labrarse un brillante porvenir.

Pida folleto gratis a "Escuela de Especialidades Técnicas., - Apartado 262 - MABAGA

Publicitaria ROLI

"El Diario de Avila," en Arenas de San Pedro

Delegación de EL DIARIO DE AVILA en Arenas: Oficinas de la Cooperativa Agrícola

PAN y TOROS

Frecuentemente se oye decir que cada español lleva en la entraña sangre torera. No es todo verdad lo que encierra esa afirmación, porque hay quien detesta y califica de salvaje y sanguinario tal diversión. Mas es preciso reconocer que tanto se la exaltó y se la ha dado siempre tal importancia en nuestra tierra que ha llegado a alcanzar en nuestra tierra la categoría y calificativo de *fiesta nacional*, y cuenta con su historia, su léxico, su arte y su propia literatura periodística. Ella figuró como número sobresaliente en toda clase de festejos populares.

Podrán plantearse y someterse a estudio serios y trascendentales problemas de interés comunal en los Municipios y la intervención de la masa popular no será otra que la indiferencia en tales asuntos. Pero trátase de la supresión de ese tradicional festejo, y el público, y más azuzado por industriales que ven en peligro su agosto en tales días, se inquietan, se alarma y pide a todo trance, cuesten lo que cuesten las gabelas, impuestos y gastos enormes que llevan consigo las corridas de toros. ¿Quién no recuerda a este propósito los graves conflictos que plantearon a la Guardia Civil y a las autoridades de cada localidad las célebres órdenes dictadas por La Cierva suprimiendo las capeas?

El origen de las fiestas taurinas, afirma un crítico, se pierde en la noche de los tiempos. Alcanzaron preponderancia en el siglo XVI, tanto que no había suceso de relieve en la nación —bodas, coronación de reyes, etc.— que no se solemnizaran con lucidas corridas de toros, que vinieron a sustituir las justas y torneos de siglos anteriores. Resonantes fueron las que tuvieron lugar en Avila con motivo del fausto acontecimiento de la canonización de Santa Teresa de Jesús, así como las que se celebraron en Arenas el mismo año (1622) con ocasión de la beatificación de San Pedro de Alcántara.

La crónica de aquellas memorables y extraordinarias fiestas arenenses, que duraron toda una semana, atribuye a la intervención del Santo el que, al hundirse uno de los tablados recargados por el peso de una excesiva aglomeración de gente, no hubiera que lamentar desgracias personales.

En la provincia de Avila, donde más se ha sostenido esa afición a las capeas es en los pueblos de los partidos de Cebreros y Arenas. Muchas de sus plazas mayores conservan, como monumentos arqueológicos, las agujas, secuales y toscas de piedra en las bocacalles para el sostén de las empalizadas del circo.

En el calendario de Arenas de San Pedro dos son las fechas imprescindibles en que no pueden faltar semejantes espectáculos: las del 9 de septiembre y 20 de octubre, fiestas de sus Patronos la Virgen del Pilar y San Pedro de Alcántara. Por cierto que el año 1913 el Ayuntamiento, tal vez por apuros económicos, decidió no celebrar toros en septiembre, y fué el caso que al día siguiente del 19, en que con sol espléndido se verificó la típica fiesta religiosa del Santo en el Convento, comenzó a llover con tanta persistencia que no lo dejó día y noche por espacio de un mes, circunstancia que impidió el que los toros vinieran a la plaza.

El pueblo lo interpretó como un enojo y castigo de la Virgen, por lo que la corporación municipal tomó el acuerdo en firme, como un desagradable a la Señora, de que jamás se volvería a dejarla sin toros. Antiguamente se levantaba un palco en la parte poniente de la plaza, llamado el bálcón de la Virgen, para que desde él presenciara las corridas organizadas en su honor el clero de la parroquia. Aún existen las piedras salientes en la fachada de la iglesia sobre las que descansaba una soga para sostener el tinglado.

Hace unos cuantos años que se introdujo la novedad de celebrar una corrida más, por ferias, el último domingo de agosto. Merece consignarse una nota simpática que hubo en la del 30 del pasado mes. Dos de los toreros de la cuadrilla encargada de la lidia, al aparecer en el coso al compás de un pasodoble de la Charanga, se santiguaron con aplauso y admiración de los espectadores, resucitando con ello la cristianísima costumbre de hacer la señal de la Cruz al empezar toda obra, sobre todo si lleva tras sí algún peligro, como es la faena de enfrentarse con los bravos y temibles cornúpedos.

La fiesta taurina en estos pueblos solió consistir en la capea de vacas con un toro de muerte. En Arenas acudían ya en las corridas profesionales, mas el público no queda satisfecho si no precede la capea matutina, el encierro y tiente de las reses. Esto es algo que alborota, alzaprima, alborota y enfuerece al vecindario, a chicos y grandes, a hombres y mujeres, hasta a los viejos.

Este hervidero de sangre se inicia la vispera por la noche, que pasan en claro, ellas, en grupos, de braceo, y ellos en rondas abrazados por ta espalda, cantando hasta enronquecer las clásicas tomas de las toreras, como ésta:

Ven acá, toro valiente,
ven acá, toro galán,
yo soy el de la otra tarde,
acábame de matar,
acábame de matar,
que me tienes medio muerto
y luego me enterrarán
con las flores de tu huerto.

Y así en ese plan jaranero hasta la madrugada entre el humo de las churrerías, olor de pastaflores y vaho del aguardiente para luego dirigirse a la plaza a presenciar el encierro.

La llegada y el paso del ganado por las calles de la Carellana y Mesones, es un momento de culminante agitación, gritería ensordecedora, carreras, alarmas, recogida de chiquillos ante la posibilidad de una huída del ganado, y el pueblo entero que se congrega en la plaza y entretiene la mañana con sorteos y llamadas, sustos y revolcones, tan alegre, bulliciosa y honestamente, para empalmar el jolgorio por la tarde, después de una abundante comida y unas horas de descanso.

El actual director de la Biblioteca de la Universidad Central tiene recogida en un bello romance inédito la impresión arenense de un día de toros con el retrato real de uno de los protagonistas de antaño, el tío Chusco, Soleche y Picarascas...

Tal vez sea verdad lo que asegura un escritor, que si andaluz se le acalla y se le divierte con tapas y pandereta, al navarro con música y

RECUERDOS DE ARENAS

La suerte del tío Perico

Su corazón, siempre joven, estaba alegre de vino, y se agitaba, gozoso, exactamente lo mismo que si sus sesenta años fueran sólo veinticinco. Pero ¿quién calcularía tal edad al tío Perico, viéndole tan pintorero y pagado de su tipo, con su pantalón de pana su blusa y su pañolillo, y su sombrero hacia un lado con tanta gracia caído?

Debajo de aquel sombrero hay un pensamiento fijo: ¡torrear aquella tarde!... Le lleva, allí, muy metido, desde que en la madrugada —matado ya el gusanillo— fué al encierro y vió al torete entre las vacas arisco, ágil de cuello y de remos, negro, gordo y astifino, con ancha frente rizada y grandes ojos muy vivos. Sólo un defecto le encuentra: el ser algo chiquitito... Su ardiente sangre le pide un poco más enemigo.

Entré vaquilla y vaquilla, ahora claro y luego tinto, presenciando revolcones y hablando con los amigos, se hace la mañana corta.

—¿No baja usted, Tío Perico? —Me reservo hasta la tarde; esto de ahora es poco digno. —¿Y no teme usted que luego se le interpongan sus hijos? —No creo; mas, si lo hicieran, se las verían conmigo. La fiesta es cosa de todos, y mi corazón es mío...

Van creciendo con las horas el humor y el optimismo. Y como se ha madrugado y no ha faltado ejercicio, cuando acaba la capea hay excelente apetito. Se come como se debe: buena sopa, buen cocido, tocino, negra morcilla, poca carne, gran chorizo. Circula mucho la jarra y algo menos el botijo: éste con agua muy fresca; aquella, con oro líquido. Hay luego postre de leche, melocotón, uvas, higos, quizá hasta café, con copa de anís del más fuertecito... Se habla de si las vaquillas bravas o mansas han sido. Se fuman unos cigarros que hacen al anís flojísimo. Y, con el humo y la charla y el interior calorillo, al cabo, sobre la mesa, se queda alguno dormido.

Añí se acerca la hora de la función sin sentirlo; y otra vez hacia la plaza, que hierve ya de bullicio. El toro —de por la tarde—, inconsciente de su sino, en su toril de madera evoca, un poco intranquilo,

capeones, al gallego con pólvora y muñeira y del español, en general, se hace lo que se quiera con tal de que no falten pan y toros.

las tardes en que pacía sobre prados florecidos.

En barreras y tablados es una masa el gentío. No hay balcón que no rebosa de mujeres y de niños. En el del Ayuntamiento, concejales, señoritos, un Guardia civil, un cura y forasteros de viso. Se lucen muchos mantones más o menos filipinos. Mucho color en toquillas, en blusas y en abanicos. Mucha mirada brillante en rostros muy encendidos. Y en todos mucha impaciencia por ver salir al torito.

Algún, oculto en la valla, le clava un agudo pincho, y el noble animal, doliente, brama y sale dando brincos. Queriendo vengar en algo aquel ataque imprevisto, ciego de sol y de rabia corre de un sitio a otro sitio. Ve que se mueve el capote de un maletilla de oficio, y acude fiero... El muchacho burla con gracia el peligro. Le ataca otra vez con furia. Un quiebro, ¡y se libra el chico!... Se oyen aplausos y voces: —¡Buena salida ha tenido!

En este momento histórico —en punto las cuatro y cinco— con la agilidad de un mozo salta al ruedo el Tío Perico, dispuesto a probar que hay garbo, que hay afición y hay estilo. Pronto ve que le rodean hermanos, primos e hijos, unos con varas de fresno, otros con vergajos finos, y tales, que pensar hacen si no fuera más suplicio caer en aquellas manos que entre las astas del bicho. Pero él es firme, y afirma su decisión con ahínco: «Torearé, porque puede; porque es del pueblo un vecino, y el pueblo paga las fiestas que organiza el Municipio. ¿Que es viejo? ¡Vaya razones! Pues con mucho más motivo. Así lleva ya más tiempo pagando... Conque está dicho: o él torea, o él de un tajo tiende a cualquiera allí mismo.»

La verdad es que no guarda ni navaja ni cuchillo, ni un alfiler ni una aguja, ni nada con punta ni filol. Mas con tal razonamiento se van todos convencidos, y al fin se queda en la plaza como los buenos; solito. En la diestra en vez de estoque,



Antes de empezar a aprender a escribir a máquina o practicar, consulte sus precios en **UNDERWOOD.-TALLER OFICIAL** donde practicará rápidamente en máquinas Underwood, Royal, etc. **San Segundo, 26.-Teléfono 115.-(Frente a la Catedral).**

¡¡CIENTOS DE PLAZAS A OPOSICIÓN!!
Auxiliares de Telégrafos y Auxiliares femeninos D. G. Seguridad
PROGRAMAS GRATIS — «CONTESTACIONES»
Dirigirse a **ACADEMIA MURO** — CORREO, 4 — MADRID

lleva una bota de vino; en la otra mano, el sombrero, a modo de capotillo; y, engallando mucho el talle, por amplia faja ceñido, va hacia el morucho, se planta, y le dice muy tranquilo: —«Ven aquí, toro valiente, que yo de veras te invito, aunque te dé dos recortes antes de darte del tinto.» Me produce mucha pena que, siendo tan jovencillo, te traigan para matarte como a un terrible asesino. ¡Con lo fresco que está el prado desde donde te han traído!... Ven aquí, toro valiente. Acude, que yo te invito.»

Acaso compadeciéndole, o admirándole, el novillo le contempla y retrocede, avanza y se queda fijo. Vacila, escarba la tierra, se lame un poco el hocico, agita después la cola contra moscas y mosquitos, se recrea, se encampana, sacude testa y morrillo, y al cabo se lanza, en tromba, contra aquel pelele altivo. ¡Qué tremolina se arma! ¡Qué espantoso remolino de bota, faja, sombrero, patas, polvo y resoplidos!... La plaza se viene abajo entre desmayos y gritos; corren los hijos del viejo, se apuran los torerillos... Al fin el bicho se cansa. Pasado su paroxismo, se va solo y displicente, y deja allí, como un pingo, lo que hace un momento era el gallardo tío Perico.

Más no hay tragedia. Por suerte sólo un palizón ha sido: seis o siete cardenales, dos chichones y un mordisco. Aún le queda mucha vida al viejo vanidosillo... Aquella mancha del suelo no es de su sangre; es de vino, que él, ya de pie, ve con lástima entre la tierra perdido. Y se compunge... Caliente, sucio, maltrecho y mohino, se deja llevar en brazos de un compadre y de dos hijos. Y, cuando van por la calle, le dice a aquél, muy bajito: —Estoy bien, no sufro nada, pero me encojo y lo finjo, porque más que esa paliza me temo la de estos chicos.

Bonifacio Chamorro.

MOTORES y TRANSFORMADORES nuevos. Existencia en todas potencias. **Elu-Maquinaria Eléctrica S. L.—Durango** SUCURSAL MADRID. Calle Mayor 44. Teléfono 25.083.

CABOS SUELTOS

En el corazón de la villa, junto al suntuoso grupo escolar, el mejor edificio levantado en la provincia de Avila en honor a la enseñanza primaria, acaba de construirse, y ya ha abierto sus puertas al público, otro magnífico, dedicado al recreo y honesto solaz del vecindario.

«Cine Imperial» es el rótulo que se lee en su frontispicio, bonito título que parece dar a entender que hasta en el campo del pasatiempo y la distracción se sienten anhelos y aspiraciones de la conquista del histórico y tradicional imperio español. Buen servicio puede prestar en este sentido la pantalla receptora reproduciendo películas patrióticas, como la emocionante y sentimental de «Raza», con que se ha estrenado el local, en contraposición a la labor nefanda y perniciosa que más de una vez ha realizado ese maravilloso y atrayente invento del cinematógrafo, que tan habilidosamente sabe utilizar el diablo para corromper en vergonzoso comercio de explotación la inocencia, a cambio de unos puñados del vil metal.

Ese noble ideal es el que anima, a no dudarlo, al inteligente dueño, don Gregorio González, de sentimientos cristianos, como lo revela el hecho de que los ingresos de taquilla del día de la inauguración han sido aplicados en su integridad como limosna para la restauración que se está llevando a cabo en el santuario de San Pedro de Alcántara.

Presiden en el salón, que no tiene que envidiar en nada a los mejores de su clase de capitales de provincia, gusto, arte y comodidad, sin faltar detalle de alumbrado, calefacción, butacas aterciopeladas y demás previsiones que requiere la técnica y confort moderno.

La audacia del empresario al pretender dotar al pueblo de Arenas de un centro de atracción de tal categoría, para lo cual ha aventurado más de cincuenta mil duros, bien se hace acreedora a un justo rendimiento en el negocio, y se lo aseguramos sí, como es de esperar, no ahuyenta, antes bien sabe atraerse al elemento sano y distinguido del pueblo, ofreciéndole programas selectos y limpios que fomenten, hasta en los niños, una campaña moralizadora y cultural en la armonía con la que vienen realizando los cultos maestros en el contiguo palacio de las escuelas graduadas.



Cuando **su estómago** funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de **acidez y dolor de estómago** es maravilloso el

DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

(Censura sanitaria núm. 50)

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRELLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAJOS

Hoy les ha sido administrado por el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de Avila el Santo Sacramento de la Confirmación, a los niños Rafael, Teresa, José-Ignacio y Juanito, hijos de don Baltasar Márquez, siendo madrina la excelentísima señora marquesa de Espeje. El acto fué en extremo emocionante y a él asistió distinguida concurrencia.

Boda

Se ha celebrado ayer tarde en la iglesia de Santa Bárbara, de Madrid, preciosamente adornada con flores blancas, la boda de la encantadora señorita Aurorita Ruiz-Toledo Ramírez con don Gabino Galán de Obregón, joven industrial propietario del Jardín Abascal.

Apadrinaron el enlace el padre de la novia, don Ricardo Ruiz-Toledo, teniente coronel de Intendencia, jefe de estudios de la Academia, y la madre del novio, doña Concepción Obregón, viuda de Galán.

La novia vestía elegante traje de falla y velo de encaje antiguo. Actuó como juez en la ceremonia don Francisco Portillo, juez del Juzgado número 2 de Madrid.

Firmaron el acta matrimonial por parte de la desposada el general de Ingenieros, don Juan Petirens, el general de Intendencia, don Vicente García Encinar; el coronel de Intendencia, don Rafael Cordón, y el doctor don Pablo Díez del Corral. Por parte del novio, don Juan Obregón Toledo; el capitán de Aviación, don Mariano A y u a o Sánchez-Molero; don Fausto Vicente Gella, letrado mayor del Consejo de Estado, y don Enrique Manrique de Lara, capitán de Caballería.

Los nuevos señores de Galán, a los que deseamos muchas prosperidades en su nuevo estado, emprendieron un largo viaje de bodas.

Viajeros

Han salido. Para Madrid, el coronel de Artillería, señor Lecea y familia.

Han llegado. De San Sebastián, los excelentísimos señores marqueses de Espeja —De Barcelona, don Ramón Martín y señora.

—De Madrid, los abogados don Luis de Arce Rueda y don Pedro Varela; don Gerardo Sanz Ruiz, industrial; don Cesáreo Ruiz Hernández, ganadero; don Manuel Estan Colamo, comerciante, y el teniente fiscal de la Audiencia, don Ricardo Arubal.

—De Salamanca, los comerciantes don Antonio Hernández Solís y don José María Torres Hernández y señora, y el funcionario de los Ferrocarriles, don Agustín Juárez Madejón y señora.

—De Rasueros, don Benito López Andrés, agricultor.

—De Valladolid, el comerciante don José María Villanueva Villanueva.

—De Gijón, don Juan de la Fuente Atienza, comerciante.

—De Velator, don Bernabé Nieto Muñoz, del comercio.

—De Crespos, el industrial don Isidoro Blázquez Sánchez.

Mejorada

Ha entrado en periodo de franca convalecencia, después de la grave enfermedad sufrida, la hija menor del reputado tocólogo don Vicente Jiménez.

Aniversarios

Se cumplen tres años del fallecimiento de don José Asunción Hernández López, cura párroco que fué en vida, de Bercial de Zapardiel.

Por el eterno descanso de su alma hoy se han aplicado sufragios en la iglesia de dicho pueblo y en las de Crespos y Muriel.

Renovamos nuestro sentimiento a la familia de este finado señor.

—Mañana día 30, hace dos años que falleció el industrial que fué de esta plaza, don Abdón Ortega Pérez (q. e. p. d.).

Con este motivo serán aplicadas por su eterno descanso, los sufragios siguientes: Las misas de ocho y ocho y media de mañana en la parroquia de San Vicente y la de ocho todos los días hasta el 7 de octubre en la

La sesión del Ayuntamiento

Se celebró la sesión ordinaria del Ayuntamiento con la asistencia de la mayoría de los concejales.

El señor Aboín Martín, en nombre de la Corporación, dirigió un cariñoso saludo al señor Alcalde don Aresio González de Vega que nuevamente se reintegraba a su puesto, de regreso de la Argentina, al que correspondió el alcalde agradeciendo el mismo y mostrando su satisfacción de encontrarse de nuevo en su cargo, expresando el sincero cariño que profesa a la Ciudad.

Se aprobaron nóminas y cuentas de gastos y varios expedientes de obras ordinarias y la autorización a la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Avila, para la construcción de un colegio a la Carrera de Santo Tomás, que han de regentar los padres Maristas; así como el presupuesto de obras de reparación en el grupo escolar de San Roque.

Se autorizó licencia para el servicio público a un coche con gasógeno.

Se acordó pasar al Juzgado de Instrucción el tanto de culpa a un contratista de obras que ha procedido a la extracción de piedra en terrenos propiedad del Ayuntamiento, sin autorización ninguna.

Dió la presidencia cuenta de las gestiones realizadas en Madrid sobre construcción de nueva estación ferroviaria y electrificación de la línea, confirmando con respecto al segundo particular la información que ya obtuvo el pasado año de que con motivo de la electrificación no había de experimentar sensible aumento la Capital de personal ferroviario. Y respecto a la construcción de nueva estación, interpretando el deseo unánime de la población y haciendo constar la justicia que encerraba la petición de que se construyese nuevo edificio por ser el actual totalmente inadecuado para la Capital, se acordó emprender activamente las gestiones precisas para su logro, en unión de las demás entidades de la población.

Y por último se cambiaron impresiones sobre el programa de festejos en honor de Santa Teresa de Jesús

Jefatura Provincial de Trabajo de Avila

AVISO

Publicada en el «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día 21 de los corrientes, Orden del Ministerio de Trabajo del 12 del actual referente a provisión de vacantes de la categoría de oficiales de primera clase del Cuerpo Técnico Administrativo de dicho Ministerio, entre Oficiales excedentes legales procedentes de los Organismos paritarios y cuya relación se publica en expresado «Boletín Oficial», por el presente se hace público para mayor divulgación y conocimiento de los interesados, haciéndose saber que deberán manifestar su aceptación al Ministerio de Trabajo en el plazo de diez días a contar del siguiente al de la publicación en aquel, y que transcurrido dicho plazo se entenderá como una renuncia tácita al reintegro y el pase a la situación de cesantes.

SE VENDE casa en Ajates, 29. Razón: Carretera Nueva, 17.

SOMBREROS

últimos modelos de París. Mañana miércoles por la tarde y todo el día del jueves se llevan a domicilio.

Se reciben avisos en la plaza del Ejército, 4, pral.

misma parroquia; el día 2 de octubre el alumbrado al Santísimo en las Reparadoras, y en Valladolid el día 3 en el Santuario Nacional del Sagrado Corazón de Jesús a las ocho y media y el día 9 en la parroquia de Santiago Apostol a las ocho.

Con el ceremonial de entregas conventuales del siglo XVII ha sido hecha en la mañana de hoy al Prelado de la Diócesis la de las Escuelas del Ave Maria

Hizo la ofrenda de la edificación el Inspector general de Regiones Devastadas

A mediodía de hoy ha tenido lugar el acto de entrega del edificio reconstruido por la Dirección General de Regiones Devastadas con destino a Escuelas del Ave Maria que regentarán las Hermanas de la Caridad y que fué destruido por la aviación roja en una fecha luctuosa para la Ciudad de Avila.

En la Capilla del antiguo Colegio de la Medalla Milagrosa del Paseo de Santo Tomás ofició el Santo Sacrificio de la Misa el capellán, don Primitivo de Miguel. Asistían al acto el Prelado de la Diócesis, doctor Moro Briz; el inspector general de Regiones Devastadas, don Luis Prieto Bances; el arquitecto, don Antonio Camuñas; el jefe de protocolo del Ministerio de la Gobernación, don Augusto Bacariza; el superior de las Hermanas de la Caridad, P. Moreno, y el P. Puyal, hermano de la superiora del Colegio, Sor Isabel; el gobernador militar, señor Calleja Diente; el coronel director de la Academia de Intendencia, señor Aranguren; alcalde de Avila, señor González de Vega; delegado de Hacienda, señor Pintos; secretario cancliller del Obispado, canónigos de la S. A. I. Catedral, delegado de Asuntos Religiosos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, representaciones de los PP. Dominicos, Instituto de Enseñanza Media, Normal del Magisterio, Inspección de Primera Enseñanza y maestros nacionales; excelentísima señora duquesa de Nájera, protectora de estas Escuelas; ilustres personalidades de la nobleza, Clero y numeroso público.

Después de la misa, se organizó la marcha hacia los locales de las escuelas avemarianas, donde esperaba al Prelado y séquito la Comunidad de Hermanas de la Caridad.

En uno de los salones de la planta baja del edificio reconstruido se había preparado un dosel bajo el que se situaron las personalidades asistentes. Ante la Sagrada Efigie de Jesús Crucificado, hermosa escultura de marfil que destacaba sobre el

fondo de los terciopelos y damascos, lucían dos velas sobre candelabros de plata. Aparte había sido levantado otro altarcito sobre el que había una imagen de la Virgen de la Medalla Milagrosa, y los ornamentos pontificales.

Ofrenda que hace el inspector general de Regiones Devastadas

Excmo. señor: Ante Vos, Excelencia Reverendísima, me encuentro ostentando la representación de mi director general, honor éste dispensado a mi humilde persona que yo agradezco más y más al ser Vos, excelentísimo señor, el que recibirá de nuestras manos esta pequeña obra para la muy venerable Comunidad de Hermanas de la Caridad de San Vicente de Paúl, la cual fué ejecutada por nuestra Dirección General. Si la obra en sí es pequeña no es así la obra que bajo su techado va a desarrollar esta españolisima Orden. La formación social y espiritual de los niños, es la piedra angular para la formación de un Estado fuerte y sano sujeto al temor de Dios, a ellas tan españolas ha dejado desde su fundación la Patria, cuidadas sin número. Hoy al haceros entrega de este edificio que la Dirección General de Regiones Devastadas y Reparaciones levantó por deseos del Caudillo y para bien de la Patria, yo representante del Estado en la persona de mi director os pido a V. E. la bendición y oraciones para los que laboran en la reconstrucción de la Patria.

Contesta el Prelado

Señor: acepto en nombre de la venerable Comunidad de Hermanas de la Caridad de San Vicente de Paúl la Obra que hoy como representante del ilustrísimo señor director general de Regiones devastadas me hacéis.

Tengo una gran satisfacción en poder recibir este pequeño edificio, que como cosa pequeña no por esos es de menos valor e importancia: «hacer bien al niño es hacerlo a Jesús». Recuerdo a este propósito unas

Administración Principal de Correos de Avila

Se pone en conocimiento del público en general, que según orden recibida del Centro Directivo y por circular de la Oficina Internacional de la Unión Postal Universal, la correspondencia de todas clases así como los paquetes postales dirigidos a Guadalupe (Colonia Francesa) y Dependencias americanas, que sufran averías o sean confiscadas por la Oficina de Censura, están exentas de responsabilidad por considerarse de fuerza mayor.

El administrador principal accidental.

Instituto Nacional de Previsión

El próximo domingo, día 4 de octubre, tendrá lugar en Piedrahita un acto solemne que se celebrará a las doce, en el Teatro España, con el fin de hacer entrega de las nuevas pensiones de Vejez concedidas a varios ancianos.

Al acto que promete resultar brillantísimo están invitados el excelentísimo señor gobernador civil y demás autoridades y jerarquías del Movimiento tanto provinciales como locales.

SE VENDE un malacate seminuevo, para panadería, Magana 4, Avila.

palabras del santo Evangelio que dicen:

«El que acogiere a un niño tal cual acabo de decir en nombre mío, a Mi me acoge». Así vosotros, al edificar esta casa, dáis a estas Hermanas de la Caridad, Hijas del Santo humilde y misericordioso y hospitalario, San Vicente, motivo y base para aplicar y sentir las palabras citadas. Ellas sabrán interpretarlas educando y dando de comer e instruyéndolas en el amor a Dios, Grande recompensa tenéis que recibir, sumisas esclavas del Señor.

Sean pues, Señor, en este momento mis palabras todo un sentir de mi corazón lleno de agradecimiento y amor a la gran obra por vosotros realizada, que es obra del Estado español. Con mis votos para que la labor a desarrollar sea aún más fructífera y que la vigilancia en la gran obra de reconstrucción sea de amor y caridad, recibid mi bendición con mis oraciones, agradeciéndoslo con mi bendición.

La bendición de los locales

Revestido el Prelado de la Diócesis de Pontifical, y siguiendo en todo el ceremonial de protocolo de entregas conventuales del siglo XVII, bendijo el edificio de que se le había hecho entrega, firmándose a continuación el siguiente acta:

En nombre de la Santísima Trinidad, Padre Hijo y Espíritu Santo; tres personas y un sólo Dios verdadero, que vive y reina por siempre y sin fin, y de la Gloriosa siempre Virgen nuestra Señora Santa

Maria. Ante todos sea manifiesto como en la Ciudad de Avila residencia de las Hermanas de la Caridad de San Vicente de Paúl, y a veintinueve días del mes de Septiembre de mil novecientos cuarenta y dos, año del Nacimiento de Nuestro Salvador: Ante mí se ha hecho entrega al Excmo. señor don Santos Moro Briz Obispo de Avila, por el Inspector General de la Dirección General de Regiones Devastadas y Reparaciones, don Luis Prieto Bances, como Delegado del Ilmo. Sr. Director General, del edificio que la citada Dirección General construyó por orden del Caudillo y para bien de la Patria. Y para que conste se firma la presente Acta de la que doy fe, librándose tres copias.

Firman: el Prelado, el inspector general de Regiones Devastadas, el arquitecto, el gobernador militar, alcalde de Avila, superior de las Hermanas de la Caridad y jefe de Protocolo.

Después del acto de firma se organizó la procesión de regreso a la Capilla. Y más tarde el Prelado y autoridades recorrieron las salas del local reconstruido, expresando todos unánime satisfacción.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena a la superiora de las Hermanas de la Caridad y Comunidad que rige; al contratista de las obras, don Germán Vaqueo; y a cuantas personas particulares han intervenido en la reconstrucción de estas Escuelas del Ave Maria que tantos beneficios reportaron y seguirán reportando a nuestra Ciudad.

C. N. S.

Empresas y productores en «El Día del Caudillo»

El próximo uno de octubre, «Día del Caudillo», tendrá lugar en el salón del Ayuntamiento, a las doce horas, una solemne recepción, desfilando ante el excelentísimo señor gobernador civil, además de las entidades oficiales, todas las empresas y productores de la ciudad, a cuyo efecto se han cursado las oportunas invitaciones por esta Delegación Provincial de Sindicatos.

SE VENDE casa con tienda dos pisos y buena bodega, sitio céntrico. Razón: Tomás Luis de Victoria, 11, droguería.

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura Provincial de Avila

Habiendo sido aprobados por la Superioridad los precios que han de regir para la harina durante el próximo mes de octubre, se hacen públicos para general conocimiento:

Harina para cupo ordinario, 121,89 pesetas por Qm.

Harina para cartillas fábrica, 100,50 pesetas por Qm.

Estos precios son sobre fábrica y sin envase.

El jefe provincial, D. Ródenas.

MARIA LUISA

Modista de Madrid, presenta modelos de vestidos y abrigos los días del 1 al 4, en el Hotel Continental.

DURANTE LA JORNADA DE AYER en Stalingrado SE LOGRO ABRIR BRECHA AL NORTE DE LA CIUDAD

De Londres desmienten el hundimiento de barcos norteamericanos en el ATLANTICO

Gran Cuartel General del Führer. —El Alto Mando alemán comunica que en el Cáucaso y al sur de Terek las tropas alemanas se han apoderado de posiciones tenazmente defendidas, siendo bombardeada la bahía de Tuapsé.

La lucha en Stalingrado ha continuado con encarnizados combates de los cuales se ha logrado abrir durante la jornada de ayer una brecha al norte de la ciudad. En el fren-

te del Don las tropas húngaras han obtenido éxitos locales.

En la noche última fueron bombardeados la ciudad y el puerto de Arcángel. —EFE.

Noticias desmentidas por Londres

LONDRES.—Oficialmente se desmienten por el ministerio del Exterior noticias relativas al hundimiento de transporte de tropas norteamericanas en el Atlántico. —EFE.